



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 2 de febrero de 2023

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

RTP ELÉCTRICA

SURGE PROYECTO PARA QUE CAMIONES DE LA RTP SEAN ELÉCTRICOS. En alianza con la UNAM, IPN la UAM y la iniciativa privada, el Gobierno local impulsa el redesarrollo de la electromovilidad con la manufactura de autobuses y camiones de carga eléctricos. **CLAUDIA SHEINBAUM, jefa de Gobierno de la Ciudad México** explico que junto con la empresa Fina se trabaja a fin de desarrollar un prototipo para convertir las unidades de la Red de Transporte de Pasajero que son de combustión interna a eléctricas, lo podría ocurrir a fin de año. La empresa Megaflex, con sede en Iztapalapa, ya fabrica pequeños camiones eléctricos que han empezado a ser adquiridos por compañías como Grupo Modelo y otras. La titular de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, explicó que se ha generado un vínculo entre la iniciativa privada, la dependencia a su cargo y la Secretaría de Desarrollo Económico, por lo que en el Centro de Desarrollo e Innovación Tecnológica Vallejo trabajan en la generación de tecnologías de reconversión para vehículos diésel a nuevos totalmente eléctricos. Jor 30C Uni 1M Cro 12M Pre 2,7 Sol 21 Her 12 Raz 14 Gra 2

“SUELO RURAL”

EL CONGRESO CAPITALINO RECIBE INICIATIVA PARA QUITAR CONCEPTO “SUELO RURAL” DE LA CONSTITUCIÓN. CLAUDIA SHIENBAUM PARDO envió al Congreso de la Ciudad de México una iniciativa de reforma a la Constitución local que suprime el concepto de “suelo rural” entre los tipo de clasificaciones del territorio de la urbe y que fue utilizado por algunos grupos para generar confusión en la consulta del Programa General del Ordenamiento Territorial sobre una presunta desaparición del suelo de conservación. El secretario de Gobierno, Martí Batres entrego al presidente de la mesa directiva del Legislativo, Fausto Zamorano, el proyecto con el cual “el asegura que los recursos que se asignan en el presupuesto para proteger el suelo en sucesivos años fiscales” Jor 29 Uni 10M Pre 22

VA CDMX POR NUEVA INICIATIVA DE SUELO RURAL. El Gobierno de la Ciudad de México presentó ayer una iniciativa sobre suelo rural. Al Congreso se entregó el proyecto para modificar el Artículo 16 y eliminar el término "rural", sólo dejando urbano y de conservación. Además, en la propuesta se planteó establecer un presupuesto fijo anual para el suelo de conservación. La iniciativa fue entregada al presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Fausto Zamorano. Según se prevé, hoy mismo sería discutida por las y los legisladores. Ref1C

NO SE TOLERAN ACOSO

EN CDMX NO SE TOLERAN ACOSO NI ABUSOS SEXUALES, DICE SHEINBAUM. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, aseguro que la denuncia contra el Consejero Jurídico y de Servicios legales, Néstor Vargas, ya se investiga y están a la espera de la inflación a fin de tomar una decisión justa. En su conferencia de prensa, la mandataria sostuvo que en su gobierno hay cero tolerancias durante al acoso o el abuso sexual, pero siempre se debe tener una injusticia. Por eso, pidió a la Fiscalía General de Justicia que resuelva pronto el caso y a la Secretaria de las Mujeres ponerse en contacto con la denunciante para saber lo ocurrido. Jor 29 Uni 10

INDAGAR CONSEJERO N. VARGAS

PLANTEA SHEINBAUM INDAGAR CONSEJERO. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, aseguró que pidió investigar las acusaciones de presunto acoso y abuso sexual por parte del Consejero Jurídico, Néstor Vargas, y Renato Molina, director general de Regularización Territorial. Esta semana, en redes sociales se difundieron reclamos de mujeres por la falta de avances en la investigación derivada de la carpeta CI-FIDS/FDS-6/UI-FDS-6-01/01880/11-2022, radicada desde noviembre de 2022 en la Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales de la Fiscalía General de Justicia (FGJ). Aunque inicialmente cuestionó si existía una denuncia penal, **SHEINBAUM** afirmó que, al conocer las acusaciones, se comunicó con Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía, y con la Secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez, para que se revisara el caso. "Pedí dos cosas. Uno, la Fiscalía que pueda resolver pronto, si es que hay esta denuncia penal, y segundo, a la Secretaría de las Mujeres, que normalmente hacemos eso, para poder hablar con las víctimas. Y siempre se va a tomar una decisión justa", dijo **SHEINBAUM**. Por ahora, confirmó **la Mandataria**, Vargas se mantendrá en su cargo. **SHEINBAUM** dijo que no ha hablado con él al respecto. Ref. 1-Cd.

TARJETAS BIENESTAR

ENTREGAN TARJETAS BIENESTAR EN AO. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, encabezó la entrega de tarjetas Bienestar en el parque de La Bombilla, en Álvaro Obregón. Durante el acto destacó que cada año se destinan cerca de 40 mil millones de pesos para dar la pensión a los adultos mayores sin tener que pertenecer a ninguna organización. "Hoy son cerca de un millón 200 mil personas adultos mayores de 65 y más que están recibiendo esta pensión universal", dijo **SHEINBAUM**. La mandataria capitalina recalcó que se da en reconocimiento del esfuerzo que durante años hombres y mujeres han dedicado no solamente para beneficio personal, sino para beneficio de todo el país. "No tienen que pasar lista en ningún lado; no se les obliga a absolutamente a nada, no se les condiciona la pensión", preciso. Exc. 15-A

RUMBO 2024

CORCHOLATAS. INVITACIONES, EXIGENCIAS, SUPERVISIÓN... La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, llamó ayer a visitar el Anfibiium en Chapultepec; en tanto, en el Monumento a la Revolución, Greenpeace proyectó mensajes dirigidos al canciller Marcelo Ebrard para que garantice la protección de océanos y Adán Augusto López estuvo en Durango para cerrar el Foro de Gobernabilidad. Mil 7

... CHE METRO: ESCORPIÓN DORADO

OPOSICIÓN, LA VERDAD NO PINTA PARA 2024: SHEINBAUM. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que va "requetebién" en las encuestas que la posicionan para contender por la Presidencia de la República y que la contienda será entre las corcholatas de Morena, ya que la oposición "la verdad no pinta". Ayer se estrenó en el canal del youtuber Alex Montiel, conocido como El Escorpión Dorado, el capítulo Claudia Sheinbaum, al Volante, edición 1 Los presidenciables. Sin censura, donde al frente del volante y con su humor característico cuestionó a la mandataria capitalina sobre diversos temas, entre ellos, la carrera por la Presidencia 2024. Uni 6

¿QUÉ PEDO CON EL PINCHE METRO? SHEINBAUM 'SUELTA LA SOPA' CON EL ESCORPIÓN DORADO. HABLO DE SU CANDIDATURA Y EL METRO. En la carrera de los cuatro aspirantes presidenciales bien identifica- dos de Morena, Claudia Sheinbaum le entró a la cábula del Escorpión Dorado, el influyente creador de contenido mexicano, quien jugó de amable patifño malhablado con la Jefa de Gobierno. En 30 minutos, la mandataria habló de todo y de nada: de sus prioridades para este año ("porque en diciembre tendría que dejar la Jefatura de Gobierno"), sobre su reencuentro con su novio Jesús y su próxima boda, hasta de qué hace viajando todos los fines de semana para hablar de sus logros en la Ciudad de México. Como era de esperarse, las fallas en el Metro y la llegada de la Guardia Nacional también fueron tema que "tocaron". "¿Qué pedo con el pinche Metro, que se hizo un desmadre, viene desmadre tras desmadre y este principio de año chocan dos trenes, y luego sale el humo y demás... la gente está muy encabronada?", mete en la charla el Escorpión Dorado. "Puessi", responde Sheinbaum, "pero al mismo tiempo la gente está contenta que hayamos metido a la Guardia Nacional". "¡Ah, cabrón! ¿Y qué soluciona la Guardia Nacional, son técnicos o qué?", le revira el comediante. Pero para la Jefa de Gobierno "hay muchas cosas que pasaron y está la estadística de mes con mes, los incidentes que evidentemente son atípicos, pero yo tengo la responsabilidad de que la gente esté segura en el Metro (...) Y se están haciendo las investigaciones". Gra 1,3

COMISIÓN DE BOX-CDMX

LA COMISIÓN DE BOX ABRE BOLSA DE TRABAJO. La Comisión de Box de la Ciudad de México, que preside don Ciro Nucci, inicio con paso firme la reunión que sostuvieron con sus agremiados, los managers de la capital, al anunciar la bolsa de trabajo gracias a las funciones que se tendrá en el naciente mes de febrero. Durante la junta realizada en el domo del Gimnasio Kid Azteca en Ciudad Deportiva de la Magdalena Mixhuca con el apoyo del alcalde de Iztacalco, Armando Quintero y el administrador Max León, se informó que se abrió una bolsa de trabajo en la ComBox para seguir impulsando a los jóvenes pugilistas profesionales. Dentro de la reunión se habló del gran apoyo de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO** y atendiendo sus instrucciones de impulsar entre otras actividades y programas deportivos y culturales al boxeo, deporte icono para los jóvenes mexicanos se ha podido pactar varias funciones en la CDMX en las próximas semanas. Pre

MOCHILA SEGURA

EL FRACASO DE MOCHILA SEGURA A casi dos décadas de que el Gobierno federal implementara en la Ciudad de México y el resto del país el programa Mochila Segura, este ha resultado ineficaz para combatir la inseguridad al interior de escuelas de educación básica, además de ser una medida violatoria a los derechos humanos de las niñas, niños y adolescentes. Aunque organizaciones civiles, padres de familia, niños y jóvenes y entes como la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México se han mostrado en contra de este programa, debido a que no ha logrado evitar los eventos violentos al interior de las escuelas, esta medida ha permanecido a lo largo de varios sexenios. Ante ello, la **jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM** aseguró que la revisión de mochilas no volvería a ser instaurada en escuelas de la CDMX, hasta mayo de 2022, cuando un adolescente amenazó a sus compañeros con un arma de fuego. Ind 18-19

APERTURA DE UN CASINO

PIDEN A SEGOB INTERVENIR POR LA APERTURA DE UN CASINO Padres de familia de escuelas cercanas al Centro Comercial Pabellón Bosques, en Cuajimalpa, y vecinos de la zona, exigen la intervención del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, por la inauguración del casino Ivy, de la cadena King's, el cual viola el artículo 9 de la Ley Federal de Juegos y Sorteos que señala: "Ningún lugar en el que se practiquen juegos con apuestas o se efectúen sorteos, podrá establecerse cerca de escuelas o centros de trabajo". Informaron que en las últimas semanas han realizado diversas manifestaciones contra la construcción del casino, que se inauguró con una fiesta el pasado 27 de enero y hasta el momento y a pesar de las protestas realizadas fuera del centro comercial pidiendo la intervención del alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava Suárez, el funcionario no les ha hecho caso. A lo largo de sus diversas manifestaciones, se han preguntado qué autoridad les otorgó el permiso para operar y si el secretario de Gobernación y la **jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, están enterados de que se viola la ley. Pre 8

ORGULLO" HACIA EL PRESIDENTE

SHEINBAUM RESALTA LA UNIDAD EN MORENA. Hay "orgullo" hacia el Presidente, dice. La Jefa de Gobierno señala que los adversarios deben observar a un partido guinda cohesionado; celebra acuerdo de corcholatas para que se respete resultado de la encuesta. Tras las reuniones plenarias de Morena que tuvieron lugar esta semana en la Cámara de Diputados y el Senado de la República, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó la importancia de que los "adversarios" vean que hay unidad dentro de su partido. "No está de más hablar siempre de la unidad, no porque la unidad (esté) en riesgo ni mucho menos, es muy importante que los adversarios vean que estamos todos unidos": Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la CDMX. En conferencia de prensa, Claudia Sheinbaum Pardo consideró que está "muy bien" el anuncio que se hizo este martes de que en julio se lanzará la convocatoria para la candidatura presidencial de Morena. Por otro lado, aseguró que hay "mucho orgullo" y acompañamiento al Presidente Andrés Manuel López Obrador, de parte de los militantes del partido. Raz 16 Exc 5-A

NIEGA MEDIDAS CAUTELARES

INE NIEGA MEDIDAS CAUTELARES CONTRA SHEINBAUM, ADÁN AUGUSTO Y EBRARD POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA. La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió la improcedencia de cuatro medidas cautelares en contra de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard y el titular de Gobernación, Adán Augusto López, por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a la renovación de la Presidencia de la República. El INE constató que los espectaculares denunciados en distintas partes del país de los funcionarios ya no se encuentran, por tanto, se está frente a actos consumados de manera irreparable. Además, concluyó que en los eventos en donde participó el canciller Ebrard no se solicitó el apoyo de la ciudadanía a su favor, ni se externaron propuestas políticas o electorales concretas. El primer asunto se conoció de las denuncias presentadas por los partidos PRD, PAN, PRI y diversos actores políticos, en contra de la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**...Cro. 7, Raz. 6

TEPJF PERFILE MEDIDAS CAUTELARES A MORENA Y A SU LÍDER. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) publicó un proyecto en el que perfila confirmar las medidas cautelares impuestas por el INE contra Morena y su dirigente Mario Delgado, a fin de que se abstengan de difundir la carta enviada a gobernadores para apoyar a los aspirantes a la Presidencia en 2024, así como prevenir llamados similares. . .La Comisión de Quejas y Denuncias ordenó a Delgado Carrillo cesar el envío o difusión de la carta, y que tanto él como Morena se abstengan de elaborar y remitir otros documentos en los que soliciten a servidores públicos realizar cualquier conducta igual o similar a la denunciada. En la misiva entregada a los mandatarios estatales, Delgado Carrillo les pide promover al canciller Marcelo Ebrard; **la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y al senador Ricardo Monreal, que aspiran a la candidatura a la Presidencia en 2024. Uni. 4

BATEAN QUEJAS CONTRA #ESCLAUDIA. La Comisión de Quejas y Denuncias del INE desechó las medidas cautelares solicitadas por PRD, PRI y el líder de MC en diputados, en contra de los espectaculares pagados por diputados de Morena a favor de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Consideró que la funcionaria se deslindó de esa campaña, los diputados la retiraron y por lo tanto no hay certeza de que volverá a ocurrir, por lo que no se pueden otorgar medidas cautelares para ordenar bajar los anuncios ni la tutela preventiva. Sin embargo, la presidenta de la comisión, Adriana Favela, aclaró que este tema tendrá que ser conocido por la Sala Especializada del Tribunal Electoral. Exc. 2-A

¿VA POR MÉXICO? PAN Y PRI DEJAN FUERA AL PRD DEL REPARTO DE CANDIDATURAS. Las diferencias al interior de *Va por México* se ahondan, luego de que el PAN y PRI evidenciaron al PRD en esa alianza al confirmar el acuerdo en la repartición de candidaturas para el 2023, donde el “tricolor” lleva mano” y en 2024 será el PAN quien designe al abanderado presidencial...Por su parte, Jesús Zambrano, líder del PRD al quejarse de esta acción, recordó que los “datos están cargados” con **CLAUDIA SHEINBAUM**, para la Presidencia de la República. Cro. 7

AYUDA DE CORCHOLATAS EN 2023

PIDEN A CORCHOLATAS AYUDAR EN EL 2023. Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, pidió a los aspirantes presidenciales que primero se enfoquen en ganar las elecciones de este año y después en promocionar su imagen de cara a los comicios de 2024. En conferencia de prensa, recordó que la convocatoria para participar en la selección de candidato presidencial se lanzará en julio, posteriormente se harán dos encuestas en agosto y a más tardar en diciembre se elegirá al abanderado del movimiento en las elecciones de 2024. Al referirse a las Corcholatas presidenciales (**SHEINBAUM**, Ebrard, López), Delgado insistió que ellos tienen que apoyar a Delfina Gómez como candidata para el gobierno del estado de México. Sol 7

GENEROS DE OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO

CIRCUITO INTERIOR. Y lo que son las cosas. Como 2023 es un año de campaña -¡aunque la ley se aferre a decir lo contrario!- la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, grabó hace una semana con el youtuber “El Escorpión Dorado” un programa que se transmitió ayer. Al final lo invitó a su oficina y le mostro los cuatro monitores del C5 con los que permanentemente da seguimiento a las vialidades en la Ciudad. Y al explicar cómo funcionaban, justo tomó como ejemplo el bloqueo que organizaron, ese día, familiares ¡de los siete jóvenes detenidos! El show debe continuar... ¡aunque la realidad insista en empañarlo! Ref 2C. **LÍNEA 10**, por Demis Fuentes. Met 13.

EL CABALLITO. Platican que más allá de la larga lista de temas que abordó la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, en su entrevista con el youtuber *Escorpión Dorado*, salta a la vista un dato y no es precisamente el que va “requetebién” para la encuesta presidencial de Morena hacia 2024, sino que la **Mandataria capitalina** reveló que no es una intención, sino que en realidad está revisando las finanzas de la CDMX para darle más recursos al STC-Metro que ha registrado “hechos atípicos”, según las autoridades, desde enero pasado. Así que, con esta mención ¿será que en breve **Doña CLAUDIA** haga anuncios importantes? Uni 10M.

EN LA MIRA, por Luis Cárdenas. Impactante la hipersensibilidad de estos tiempos, pieles muy delgadas, ofensas que brotan de la nada, polarización al mil que erosiona los puntos medios... Y se va a poner peor. Ojalá que las antípodas no vayan a terminar unidas a base de madrazos, a veces parece que estamos a nada de convertirnos en un zafarrancho de axiomas y aburridísimos lugares comunes que terminarán en un remolino de golpes, petardos y patadas en algún punto cerca del Zócalo. Ojalá que no. Que todo se acabe en los discursos encontrados. Que a las palabras se las lleve el viento, porque, seamos francos, luego de los golpes nacen las guerras que terminan pariendo muertos. Sea quien sea no tendrá nada fácil el panorama, ni Marcelo ni **CLAUDIA**, ni Adán ni nadie son López Obrador, cualquiera de ellos recibirá un mucho peor país que el de hace 6 años: más miserable, más violento pero sobre todo, mucho más dividido. Quizá sea el de 2024-2030 un sexenio sin luna de miel, donde los petardos políticos comiencen desde el día uno. Uni 7.

EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga. Arrancan... Así confirmó este martes la portada de La Jornada el inicio de las precampañas con las fotos a toda plana de los cuatro presidenciales de Morena: Adán Augusto López Hernández, **CLAUDIA SHEINBAUM**, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard, de izquierda a derecha, me refiero al formato periodístico. El diario se refería, como todos, a la participación de los cuatro aspirantes del oficialismo a la candidatura presidencial de López Obrador, a través de Morena, en la plenaria de sus diputados en San Lázaro. Pero de aquí a entonces, como confirmó La Jornada, arrancan... en lo que coincido, veremos las precampañas al filo de la ley de los cuatro para demostrar a López Obrador que a su apoyo ellos aportan una fortaleza como candidatos que le garantice la victoria. Porque está en juego si puede endosar su popularidad, como asegura, y si esta, sola, es suficiente para ganar la elección presidencial. Mil 3.

REDES DE PODER GDL. En Jalisco, la percepción de que la estructura local mejor aceiteada entre las "corcholatas" presidenciales para suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador es la que impulsa al actual Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, se está fortaleciendo. Por supuesto, nadie asevera que los equipos de la **Jefa de Gobierno capitalina, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, (el cual encabeza en Jalisco, Ramiro López Elizalde, directivo del ISSSTE), así como el del secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, (donde están como cartas fuertes Carlos Lomelí Bolaños y el diputado José María Martínez Martínez) estén cruzados de brazos; sin embargo, no parecen tener, de momento, la articulación ni el despliegue que está mostrando el del canciller. RI. 9

SERPIENTES Y ESCALERAS, por Salvador García Soto. Mientras el Presidente López Obrador ayer no cabía de gusto de saber que Cuauhtémoc Cárdenas no se había sumado a proyectos de país que él calificó de "conservadores" al interior del grupo de Mexicolectivo varios de sus integrantes, que trabajaron durante año y medio en el documento "Un Punto de Partida" y que vieron durante ese tiempo al excandidato presidencial como un entusiasta promotor y participante del mismo, no entendían todavía qué fue lo que paso y por qué Cárdenas decidió bajarse "de último momento" del lanzamiento de la plataforma ciudadana. Según las fuentes consultadas, la decisión del ingeniero se debió a una petición directa de su hijo Lázaro Cárdenas Batel, coordinador de Asesores del Presidente. El martes, cuando se fueron en banda cuestionando y criticando al líder moral de la izquierda, sin el cual ninguno de los dos estaría donde está, López Obrador y **CLAUDIA SHEINBAUM** dijeron, con el afán de descalificarlo, que "son tiempos de definición" y que Cárdenas estaba definiendo de qué lado estaba. Y todo indica que eso fue lo que finalmente hizo el ingeniero. Uni 8.

UNO HASTA EL FONDO, por Gil Gamés. Una nota publicada en su periódico El Financiero informa que "**CLAUDIA SHEINBAUM** negó que haya una disputa entre ella y Sandra Cuevas a pesar de la gran cantidad de propaganda que se encontró en las oficinas de la alcaldía Cuauhtémoc contra la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**". No exageremos: eran unos volantes y mandaron traer a camiones de granaderos, no se la prolonguen. "Para mí en realidad es la evidencia de una guerra sucia que hemos venido diciendo que existe. Y no es de una alcaldesa, es de la oposición, del conservadurismo, particularmente del PAN", dijo **SHEINBAUM**. **CLAUDIA** tiene un problema, quiere repetir cada palabra que diga Liópez. **CLAUDIA** no tiene identidad, por eso puede perder. Pero nos queda Adán Augusto, porque para como viene la cosa, **CLAUDIA** no rifa, para qué más que la verdad. Mil 31

BINOCULARES. Hoy se cumplen ocho días de que el Secretario de la Contraloría de la CDMX, Juan Serrano, irrumpió en las oficinas de la Alcaldía Cuauhtémoc y montó un show mediático, para luego acusar a Sandra Cuevas de orquestar una campaña negra contra la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, pero hasta ahora los involucrados no han recibido notificación alguna donde se les señale de algún delito o falta administrativa. Gra. 2

ANIMALIDADES, por Marielena Hoyo. La semana pasada finalicé el texto argumentando haber cortado abruptamente el seguimiento al escabroso CASO GOLDENS debido a que iniciando este febrero se comenzarían a mover dos iniciativas legislativas de mi particular interés, a cual más de controvertidas: una federal que implicaría mano dura, durísima, sobre los “delfinarios” y, otra local para CDMX, con la que se pretende derogar la vigente Ley de Protección a los Animales y que hasta donde percibo no termina por ser entendida y mucho menos aceptada, ni por la parte oficial inmiscuida (incluso la **Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM** recién se deslindó del proyecto durante entrevista para la estación de radio 89.9Noticias) ni por quienes estamos activos, preocupados y ocupados en el tema, tanto por tratarse de un documento muy confuso partiendo de que incluye 26 propuestas que la convierten en un Frankenstein, como porque está muy mal redactada e inapropiadamente definido. Cro. 3

A LA SOMBRA. Menudo problema se le viene encima una vez más a la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, luego de que se ventiló ayer una denuncia contra su Consejero Jurídico, Néstor Vargas Solano, por presunto abuso sexual, misma que se encuentra ya en las manos de la Fiscal Ernestina Godoy bajo la carpeta FDS/1880/11-2022. La última vez que se presentó un caso similar en su administración, la también aspirante presidencial procedió a separar inmediatamente al implicado del cargo, pero parece que ahora ha cambiado de opinión. Sol. 2

A LA SOMBRA. Lorena Morales, quien fuera directora de Opinión en el gobierno de **SHEINBAUM**, renunció hace unos días a su encargo, básicamente hacer relaciones públicas con los columnistas y líderes de opinión de los medios mexicanos. Nos dicen que no aguantó los malos tratos de la Directora General de Comunicación, Doña Paulina Silva. Que mejor agarró sus cosas y se fue. Que su despedida no fue muy bien tomada por la **Jefa**, porque se enteró por redes que ya no estaba. Sol. 2

ARTÍCULOS

EN MORENA NO HAY PREGUNTAS ESTÚPIDAS, POR Ricardo Raphael. ¿Quién debe ser la persona que ocupe la Presidencia a partir de 2024? ¿Quién debería abanderar al partido Morena en los comicios de ese año? ¿Quién representaría mejor la identidad de la Cuarta Transformación en los comicios presidenciales? ¿Quién honraría mejor el legado de Andrés Manuel López Obrador una vez que el actual presidente deje Palacio Nacional? Una pregunta mal intencionada o una ponderación sesgada de dos respuestas podría dejar fuera de la contienda a más de un aspirante. De ahí que, por ejemplo, Marcelo Ebrard habría de preferir una pregunta única: ¿Quién debe ser la persona que ocupe la Presidencia a partir de 2024? Y tendría también que dirigirse a población abierta. Si el sondeo se realizara hoy, con ambas reglas, el canciller tendría posibilidades altas de quedarse con la candidatura. En cambio, si se cuestiona a la militancia de Morena y la interrogante fuese sobre la persona que mejor continuaría con el proyecto de la Cuarta Transformación, **CLAUDIA SHEINBAUM** llevaría mano. Mil 3.

UNIDAD Y COHESIÓN PARA LOS PROCESOS ELECTORALES, por Eduardo Ramírez. En días pasados, de cara al inicio del segundo periodo del segundo año legislativo, llevamos a cabo la décima reunión plenaria del Grupo Parlamentario de Morena. En este encuentro, revisamos los temas pendientes de aprobación en el Pleno del Senado de la República. Por otra parte, y después de revisar los temas pendientes, en el orden del día de esta reunión contamos con la participación de los Secretarios de Gobernación, de Relaciones Exteriores del Gobierno Federal y de la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**. En este apartado de la agenda, nuestros invitados, luego de realizar puntualizaciones sobre los rubros más importantes que han atendido desde su encargo, dejaron de manifiesto su legítima aspiración para suceder al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador en 2024. Exc 5.

LA ESTRATEGIA FASCISTA Y SU ORIGEN DEL PAN, por Julio Moreno. Luego de que en oficinas de la alcaldía Cuauhtémoc se encontraran miles de folletos y lonas en los que descalificaban a la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, la **mandataria** expresó que el PAN es quien está detrás de la guerra sucia en su contra. Estas declaraciones, a nadie sorprendieron toda vez que, acción nacional, cada que se ve disminuido, ejerce ese tipo de política visceral y sobre todo, muy al estilo de Joseph Goebbels quien fuera ministro de propaganda del partido nazi. Y aunque pareciera exagerada la comparación, existe evidencia del apego y devoción del PAN con la ideología fascista de Hitler quien difundía mentiras y difamaba (a través de Goebbels) a judíos, africanos, latinos, comunistas y chinos, entre otras poblaciones más previo y durante la Segunda Guerra Mundial, estilo que en México, los fundadores del Partido Acción Nacional como Manuel Gómez Morín, Gustavo Molina Font y Manuel Herrera Lasso, adoptaron con la redacción y edición de un semanario que tenía un claro tinte ultraconservador llamado, La Reacción. Her. 14 y 15

¿IMPUESTOS A REPARTIDORES POR APLICACIÓN? Por Saúl Gómez. Parece que los gobiernos se empeñan en sacar recursos para esa batalla electoral del 2024 y pues la caja chica preferida es agarrarse de las personas trabajadoras precarizadas. No queremos pensar mal, pero así nos lo hacen ver en un verdadero acto de otorgar beneficios a sus huestes en el Gobierno de Quintana Roo, que quiere destacar por imponer una ley. Aquí les contamos lo que significa esta ley. Para empezar, cobraría un 2% por el costo total del pedido, algo que no es desconocido ya que el año pasado el gobierno de **CLAUDIA SHEINBAUM** se quedó con las ganas de hacer lo mismo y cobrarnos ese 2% que, como defendieron los de finanzas, "no es ilegal". Aquí, el gobierno de Mara Lezama quiere cobrar a rajatabla por el total del pedido, los repartidores y los taxistas en app y sus consentidos, los taxistas, no ganamos ni de chiste lo mismo. Un repartidor se lleva en promedio 1200 pesos semanales. Un chofer de UBER, si es que lo dejan trabajar y no bajan a golpes al pasaje, unos 3000 pesos a la semana. Un taxista del sindicato, cobrando a ojo de buen cubero, se anda llevando unos 2500 diarios. Sol. 13

DEMANDA CIUDADANA

TU OPINIÓN. Calumnias. Ref 4.

CARTONES

PUNTO DE PARTIDA, por Perujo. Eco. 47

PASEO DE CORCHOLATAS, por Rubén. Sol. 14

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

EN OPERATIVO, AGENTES DETIENEN A *EL BENI*, ACUSADO DE 7 HOMICIDIOS.

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a Gabriel Almaraz, el Beni, quien se dedicaba al robo en todas sus modalidades, así como venta y distribución de drogas en el poniente de la Capital. Dicho sujeto está relacionado con el homicidio de siete personas y es considerado por las autoridades como objetivo prioritario de la estrategia Alto al Fuego. Jor 30, Uni 12

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

ENTREGA FGJ PLAN DE POLÍTICA CRIMINAL Y PROGRAMA DE PERSECUCIÓN

PENAL 2023. La titular de la Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, envió al Congreso capitalino, el Plan de Política Criminal y Programa de Persecución Penal 2023. Los textos se entregaron en versión impresa y electrónica, junto con un documento dirigido al diputado Fausto Manuel Zamorano Esparza, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Ciudad de México. La FGJ-CDMX informó que con dicha entrega se da cumplimiento con lo que ordena y establece la Ley Orgánica de la institución. Pre 16.

OFRECEN HOY DISCULPAS A FAMILIAS DEL RÉBSAMEN.

Este jueves autoridades de los tres niveles de gobierno ofrecerán una disculpa pública a familiares de las víctimas del Colegio Enrique Rébsamen, por los hechos derivados del sismo del 19 de septiembre del 2017, en los que 26 personas perdieron la vida. El evento se llevará a cabo a las 18:00 horas en el Memorial del Colegio Rébsamen, ubicado en la Alameda del Sur, en Coyoacán. Asistirán el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres; la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, así como representantes de la Fiscalía capitalina y de la Secretaría de Educación Pública. Mil 13.

JUEZ ORDENA INDEMNIZACIÓN MAYOR A LA DE GCDMX.

A cinco años del sismo del 19S, un juez federal ordenó al Gobierno de la Ciudad de México incrementar el monto de reparación del daño, de alrededor de 600 mil pesos, a una de las 26 familias afectadas por el derrumbe del Colegio Enrique Rébsamen, al considerar el proyecto de vida o lucro cesante y ganancias que la víctima de siete años dejó de percibir al morir en el colapso de la escuela. Exc 1 y 14

VINCULAN A PROCESO A CONDUCTOR DEL TREN QUE CHOCÓ; SIGUE HOSPITALIZADO. El conductor del Metro, Carlos Alfredo N, fue vinculado a proceso por los delitos de homicidio culposo y lesiones culposas, por la colisión de dos trenes en la interestación Potrero-La Raza de la Línea 3, ocurrida el pasado 7 de enero, que dejó una persona muerta y 106 lesionados. El agente del MP de la Fiscalía General de Justicia señaló que el conductor no se apegó a los lineamientos contenidos en sus manuales técnicos. Jor 28, Ref 1C, Pre 5

VINCULAN A DOS POLICÍAS POR EL CASO. La Fiscalía capitalina dio a conocer que dos policías de la SSC fueron detenidos y vinculados a proceso por estar involucrados en el homicidio de Brayan Tonatiuh, quien murió el lunes pasado, luego de que fuera detenido por estos oficiales en calles de la Alcaldía Coyoacán. La Coordinación General de Investigación Territorial inició una indagatoria por el delito de homicidio culposo, por lo que los dos policías fueron trasladados al Reclusorio Sur. Uni 12

CAEN DOS HOMBRES LIGADOS A UN FEMINICIDIO. La Policía de Investigación, de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, dio a conocer la detención de dos hombres relacionados con un feminicidio perpetrado la madrugada del domingo en calles de la Alcaldía Venustiano Carranza. Aunque la víctima de momento no está identificada y no se ha determinado la participación de los sujetos en la agresión a la joven, los imputados fueron captados sacando el cadáver de la cajuela de un vehículo. Uni 12, Ref 3.

BLOQUEAN POR DILAN Y LO LOCALIZAN DESPUÉS. Localizan con vida a Dilan Enrique Soto Díaz, el menor de 13 años de edad que desapareció cerca del Metro San Cosme cuando se dirigía a la escuela el pasado 31 de enero. El niño fue hallado en buen estado de salud. Esto, luego de que familiares y amigos buscaron a Dilan por más de 24 horas, e inclusive, derivado de su desaparición, realizaron el bloqueo de la Avenida Rivera San Cosme y Circuito Interior. Ref 13

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

EN CUATRO AÑOS, CRIMEN ORGANIZADO HA ROBADO 14.5 KM DE CABLE DEL METRO. Entre 2019 y 2022 fueron robados de diferentes áreas del Sistema de Transporte Colectivo Metro 14 mil 500 metros de cable con el fin de extraer cobre, sobre todo en las líneas 1, 2 y 3, que cuentan con 186 registros sobre la vía pública. La acción no pudo ser ejecutada sólo por una persona, un indigente, sino que habla de un grupo del crimen organizado, para decirlo con todas sus palabras, aseveró el titular del organismo, Guillermo Calderón Aguilera, en conferencia de prensa en la que estuvo acompañado por integrantes del Consejo Consultivo del Metro y ex directores del STC. Jor 28, Uni 9, Ref 1 y 2, Exc 14, Pre 1 y 4

METRO INVIRTIÓ 4 MIL MDP EN 21 PROYECTOS. El Sistema de Transporte Colectivo destinó 4 mil 56 millones 367 mil 591 pesos para la ejecución de 21 proyectos durante 2022, entre los que destacan las obras de rehabilitación de la Línea 12 y acciones complementarias para el proceso de modernización de la Línea 1, así como de mantenimiento general. De acuerdo con el Informe de Avance Trimestral, de enero a diciembre de 2022, que envió a la Secretaría de Administración y Finanzas, del presupuesto modificado, el Metro otorgó para la Línea Dorada 482 millones 805 mil 37 pesos en la rehabilitación de siete curvas, vías, sistema de catenaria, baja tensión, señalización, mando centralizado, red contra incendio y obra civil. Uni 9.

RETRASOS Y DESALUJOS EL PAN DE CADA DÍA EN EL METRO. Antes de las 8 de la mañana del miércoles 01 de febrero, viajeros reportaron la tardanza de los trenes en la Línea 8, que va de Garibaldi a Constitución de 1857. El servicio de transporte se demoró tanto que los pasajeros se aglomeraron en los andenes de varias estaciones, incluso, el acceso en los torniquetes fue cerrado. Gra 2.

AMAGAN LOS CONDUCTORES DE RTP CON IRSE A HUELGA. Amenaza la huelga a la Red de Transporte Público de la Ciudad de México, medio de transporte que mueve a casi 380 mil personas de bajos recursos en la capital mexicana, debido a que el titular del organismo, Ramón Jiménez López sólo les ofrece el 3% y su demanda de aumento salarial es de 3.5%. Además, ellos piden fortalecer el tema sanitario, sanitización real y efectiva de unidades de transporte y centros de trabajo. “Demandamos cabinas para proteger la seguridad del operador, ya que los camiones siempre van llenos y no hay sana distancia. Durante la pandemia alrededor de 250 trabajadores se han contagiado y 41 han fallecido, comprobados con certificados COVID, todos eran trabajadores activos. Pre 7